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中学部：新屋先生から今月の子どもたちへのメッセージ 

  

「私は失敗を受け入れることができる。しかし

挑戦しないことだけは許せないんだ。」 

マイケル・ジョーダン（元プロバスケットボール選手

） 

今月のお花紹介 

用務員：井上明子さん推薦 

るこう草 
花言葉：「繊細な愛」 

「世話好き」「情熱」 

「常に愛らしい」 

『「秋の夜長」を…』 
校長 久木崎 晃誠 

 朝晩がだんだんと肌寒くなり，秋が深まってきたなぁと感じさせられます。徳
之島に赴任して半年以上が過ぎましたが，南国の島の冬ってどんな感じになるの
だろう…と思います。（ちなみに夏はかなり暑いでした…(^0^;)） 
 さて，夏休みに帰郷した際，久しぶりに本屋さんに行って本を買いました。そ
の中の１冊が結構自分にとっては衝撃だったので，内容の一部（概略）を紹介し
ます。        （「誰が国語力を殺すのか」石井光太 著 文藝春秋） 

 小４国語の教科書に「ごんぎつね」と「一つの花」という物語教材がある。 
 ある学校の「ごんぎつね」の授業参観で，先生が「兵十のお母さんが亡くなった家で，

女の人たちが鍋で何かを煮ている…とあるが，何をしているのか。」と質問した。子供た

ちはグループに分かれて話合いをして意見をまとめた後，「昔は火葬とかなかったから

亡くなったお母さんを鍋で煮て溶かしている。」「死体はばい菌とかついているから，消

毒してきれいにしている。」…etc,と発表した。 
  また，「一つの花」の授業参観では，物語のクライマックスで「戦争に行くお父さんは

どんな思いを込めてゆみ子に一つの花をわたしたのか。」と尋ねられ，「わがままを言っ

て，お母さんを困らせるゆみ子に罰としてゴミ箱の横に咲いていた汚い花を無理矢理食

べさせようとした。」「うちは貧乏だから，この花を育てていっぱいにして，お金をたくさん

かせいでほしい。」…etc.と答えた。               （文責；久木崎） 

 物語を読まれた方は分かると思いますが，「ごんぎつね」の方は「お葬式の炊
き出し」。「一つの花」の方は「自分がいなくなった後のゆみ子を気遣う思い」
で，読者の様々な解があるとは思われますが，さすがに上記は…。「読解力の低
下」が話題になっていますが，ここまでくると「読解力以前」の「非常識」だと
感じられます。それでも子供たちは，冗談で言っているのではなく，大真面目な
のだとか…。 
 なぜ，このようなことになったのでしょうか。「言葉」に触れる機会が少なく，
意味を正しく理解できないことや状況に応じて相手がどのように「言葉」を発し
たり，受け止めたりするか想像する力の不足等が原因ではないかという分析でし
た。また，「言葉」は「対話」を通して広がったり（増えたり），深まったり（一
つの語に様々な意味があることを知ったり）するので，家庭での「会話」が一番
大切なのだそうです。「話題がない。」とよく聞きますが，同じテレビ番組や本，
音楽等を見たり読んだり聴いたりして感想を話す等の工夫をしながら，秋の夜長
を親子で語り合ってみてはいかがでしょうか。 
 
 右掲載「御寄付欄」のＩ様からお手紙も頂きましたので，紹介します。 

 はじめまして!! がっこうをとおるたび，みなさまが，ごあいさつし
ていらっしゃる おすがたをみて，すばらしいと かんじています。なつ
は，あつかったわね！これから さむいふゆに なっていきますが，おか
ぜ ひかないようにしてくださいね！みなさまのこと，おうえんしてい
ますね！…中略…先生方もどうぞお身体，ご自愛下さいませ!! 

                    本当にありがとうございました。 

 

 

 10 月 18 日（火）に校内読書週間の取組として，毎年恒

例になっている『親子読書会』を開催しました。当日は多く

の保護者の方々も参加し，町立図書館の２名の先生方を講

師として招き，お気に入りの本の紹介，図書館の先生方によ

る読み聞かせ・読書ノート作りをしました。読み聞かせで

は，先生方にとても大きな絵本を読んでいただきました。ま

た，読書ノート作りでは，工夫をしながら丁寧に仕上げるこ

とができました。参加した大人も子供も和やかな雰囲気の

中で楽しく学ぶことができました。三京の児童は本当によ

く本を読みます。その分，多くのことを本から学び吸収して

います。これからも多くの本との出会いを大切にしてほし

いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 10 月 13 日（木）に本町で４年ぶりの開催となる天城町小学

校陸上記録会が行われました。久しぶりの記録会であり，参加

する児童は事前に練習を行い出場することができました。記

録会当日は，町内の各小学校から多くの５・６年児童が参加して

おり，本校・分校より参加した４名は少し緊張した様子ではあり

ましたが，各競技で自己ベスト記録を出すことができました。

出場結果は裏面に掲載していますので御確認ください。 

 
 
 
 
 

 
現段階の 
予定です。

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」11/1～7 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 この度，本校の日頃のラジオ体操への取組が認めら

れ，全国表彰を受けることになりました。今年度，鹿児

島県での表彰は４団体あり，その中には天城町役場も

含まれています。これからも正しいラジオ体操を意識

しながら実施していきましょう。 

４年ぶりの開催『小学校陸上記録会』 終わる 

心温まる『三京分校 親子読書会』 終わる 
 

１日（火）（西中）生徒会役員改選 
（三京）ﾌﾗﾜｰｱﾚﾝｼﾞﾒﾝﾄ 

２日（水）（三京）学習発表会/ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞｺﾞﾙﾌ大会 
（西小中）避難訓練・引き渡し訓練 

３日（木）文化の日 
４日（金）（西小１）給食後下校 
５日（土）（西中）徳之島地区新人卓球大会 

（西中）県新人ﾊﾞﾄﾞﾐﾝﾄﾝ大会(～７日) 
８日（火）（西中）３年実力テスト(～９日) 
10日（木）（西小中・三京）ﾛｰﾄﾞﾚｰｽ大会試走 
12日（土）（西小中・三京）ﾛｰﾄﾞﾚｰｽ大会 
16日（水）（西中３）進路説明会・学級ＰＴＡ 
17日（木）（西小）伝統芸能 

（西中）青少年劇場 
     （西幼）与名間保育所交流 
19日（土）アカギの木コンサート（推進協議会） 
20日（日）思いやりクリーン作戦 
23日（水）勤労感謝の日 
24日（木）（西中）期末テスト（～25日） 
29日（金）生徒会引継ぎ式，専門部会 

御寄付をいただきました！！ 
 
 ・ Ｉ Ｉ 様   ・ ＮＫ 様 
 ・ ＮＳ 様 
 
 いただいた寄付金は，幼児・児童生徒の教育活
動に有効活用させていただきます。本当にありが
とうございました。 
 

 2022 年度全国ラジオ体操優良団体表彰 



 


